

OPEN SABADELL ATLÁNTICO-56.º TROFEO CONDE DE GODÓ LAS REACCIONES DE LOS FINALISTAS

Números de fábula

N.º 1

en la clasificación del año, con **32** victorias y tan sólo seis derrotas. En su recorrido, ha

jugado cuatro finales, dos semifinales (entre ellas, el Open de Australia) y unos cuartos.

25

títulos. Este es el **2.º** que consigue a lo largo del 2008, tras su victoria en Montecarlo, inicio de la fase de tierra batida.



20

finales ganadas en tierra de **21**. En total, sólo se ha inclinado ante Roger Federer: sucedió el año pasado, en Hamburgo.

21

victorias en Barcelona de **22** partidos. Sólo ha perdido el año de su debut, en el 2003, en segunda ronda y ante Corretja, entonces 17.º del mundo.

“Este sueño continúa”

Rafael Nadal celebra su cuarto triunfo como un suma y sigue de rey de la tierra



PEDRO MADUENO

Lluvia de cava. Rafael Nadal y David Ferrer descorcharon cava y se rociaron durante la ceremonia de entrega de trofeos, ayer en el Real Club de Tenis Barcelona

SERGIO HEREDIA
Barcelona

Complacido, Rafael Nadal se marchó a la habitación del hotel, a dormir su sueño. No tuvo tiempo para celebraciones ni para charangas. No se rebozó sobre la tierra ni se expresó desbordado por la ilusión. Asumió que se encuentra en medio de un proceso. Lleva cuatro títulos seguidos en el RCT Barcelona, pero la aventura de la tierra batida, en este 2008, apenas acaba de comenzar. Hoy, a las diez de la mañana, vuela a Roma, donde le esperan muchísimos más trabajos. Debutará allí el miércoles, posiblemente ante Juan Carlos Ferrero. Y la perspectiva lo tiene agobiado. “Otros años sí que he podido salir a cenar, un poquito de fiesta. Pero esta vez..., a dormir”.

Acostumbrado a imponerse en Barcelona, Nadal ya domina todos los mecanismos del protocolo. La ceremonia, el peso del trofeo, el descorche de la botella, la lista de agradecimientos: a sus padres, a sus preparadores, a los patrocinadores... “El sueño continúa”, dijo. A su lado, David Ferrer añadió un agradecimiento: “A mi madre, en el día de la Madre”. Rafa Nadal le aplaudió, me-



RAFAEL NADAL

“El tenis es simple: si avanzas, el rival retrocede medio metro, o uno, o 20”

“Una semana de vacaciones sería como una bombona de aire; pero no la hay”



DAVID FERRER

“El último 6-1 es irreal; hemos estado mucho más igualados de lo que parece”

“Llevo un año muy regular, he superado el bache en la gira estadounidense”

tido en algún asunto peliagudo.

En medio de sus éxitos, Nadal acumula varias cuentas pendientes. Está su enfrentamiento con la ATP, cuyo calendario le parece condensadísimo; están las reuniones con otros jugadores para proponer una solución consensuada, y están sus negociaciones con la Federación Española de Tenis, que aún no ha decidido la sede para la semifinal de la Copa Davis entre España y Estados Unidos a mediados de septiembre. “Qué bien me iría una semana de vacaciones –dijo–. Sería una bombona de aire. Pero no hay tiempo para pensar. Hay que tener los pies amarrados al suelo”.

Las críticas a la ATP acaparon buena parte de la rueda de prensa. La conferencia se celebró mientras el club recuperaba su quietud. Los socios regresaban a las pistas, y los operarios desmontaban algunos andamios y algunos paneles. Nadal sonrió, satisfecho ante el deber cumplido, pero prefirió mostrarse comedido. “No me he tumbado sobre la tierra porque, con 6-1 y ante un amigo, no me han venido las ganas. Esto es así. En mi vida he preparado una celebración. Cuando celebré algo, lo hago como lo siento, sin pensar en ello”, se justificó.

Los campeones

2008	RAFAEL NADAL
2007	RAFAEL NADAL
2006	RAFAEL NADAL
2005	RAFAEL NADAL
2004	TOMMY ROBREDO
2003	CARLOS MOYÁ
2002	GASTÓN GAUDIO (ARG.)
2001	JUAN CARLOS FERRERO
2000	MARAT SAFIN (RUS.)
1999	FÉLIX MANTILLA
1998	TODD MARTIN (EE.UU.)
1997	ALBERT COSTA
1996	THOMAS MUSTER (AUT.)
1995	THOMAS MUSTER (AUT.)
1994	RICHARD KRAJICEK (HOL.)
1993	ANDREI MEDVEDEV
1992	CARLOS COSTA
1991	EMILIO SÁNCHEZ VICARIO
1990	ANDRÉS GÓMEZ (ECU.)
1989	ANDRÉS GÓMEZ (ECU.)
1988	KENT CARLSSON (SUE.)
1987	MARTÍN JAITE (ARG.)
1986	KENT CARLSSON (SUE.)
1985	THIERRY TULASNE (FRA.)
1984	MATS WILANDER (SUE.)
1983	MATS WILANDER (SUE.)
1982	MATS WILANDER (SUE.)
1981	IVAN LENDL (CHE.)
1980	IVAN LENDL (CHE.)
1979	HANS GILDEMEISTER (CHI.)
1978	BALAZS TAROCZY (HUN.)
1977	BJORN BORG (SUE.)
1976	MANUEL ORANTES
1975	BJORN BORG (SUE.)
1974	ILIE NASTASE (RUM.)
1973	ILIE NASTASE (RUM.)
1972	JAN KODES (CHE.)
1971	MANUEL ORANTES
1970	MANUEL SANTANA
1969	MANUEL ORANTES
1968	MARTIN MULLIGAN (ITA.)
1967	MARTIN MULLIGAN (ITA.)
1966	THOMAS KOCH (BRA.)
1965	JUAN GISBERT
1964	ROY EMERSON (AUS.)
1963	ROY EMERSON (AUS.)
1962	MANUEL SANTANA
1961	ROY EMERSON (AUS.)
1960	ANDRÉS GIMENO
1959	NEALE FRASER (AUS.)
1958	SVEN DAVIDSON (SUE.)
1957	HERBERT FLAM (EE.UU.)
1956	HERBERT FLAM (EE.UU.)
1955	ART LARSEN (AUS.)
1954	TONY TRABERT (EE.UU.)
1953	VIC SEIXAS (EE.UU.)

“La verdad es que Nadal, en tierra batida, está a un nivel superior al resto –dijo David Ferrer–. Tengo muy claro que es el número uno en esta superficie”.

En eso, en el arte de la improvisación, se fue cimentando su triunfo, el cuarto en Barcelona, un hecho inédito. Tuvo que ir variando algunas cosas conforme el partido avanzaba. En especial, tras escapársele el segundo set. “He ganado dos mangas con claridad. Pero en la segunda, Ferrer ha estado a un nivel muy alto”. “Es cierto, creo que he jugado un gran partido –asintió Ferrer–. De hecho, el último 6-1 es un resultado irreal. Incluso en ese set, el juego ha sido mucho más igualado. Lo que pasa es que los tres primeros juegos se han ido de su lado, y eso ya me ha lastrado”.

“Cuando se me escapó el segundo set, tuve que buscar soluciones –insistió Nadal–. Y las encontré, porque el tenis es simple:

LOS DOBLES

Los Bryan rematan su segundo torneo

Los estadounidenses Bob y Mike Bryan, la mejor pareja de dobles del mundo, se hicieron ayer con su segundo Godó –el primero fue en el 2003– tras derrotar en la final a los polacos Mariusz Fyrstenberg y Marcin Matkowski (6-3, 6-2) en 50 minutos. Este año, con nueve *top ten* en el cuadro de competición, los Bryan sólo han cedido dos sets. El título les significó un talón de 41.500 euros.

CAMINO DE ROMA

El balear apenas pudo celebrar el éxito: hoy vuela a Roma, donde debutará el miércoles

LAS PROBATURAS

Ferrer admite que lo intentó todo por si sonaba la flauta, pero que Nadal fue superior

si avanzas, tu rival retrocede. Hay que ganar medio metro, o uno, o veinte, los que sean, para que él sienta que la pelota viene más rápida. Así, he logrado incomodarle en sus derechas”.

“Yo he intentado unas cuantas cosas”, dijo Ferrer, tenista con recursos: es el quinto del mundo y, según muchos, Nadal incluido, un aspirante al título en Roland Garros. “He probado, a ver si sonaba la campana. Pero Nadal ha jugado uno de sus mejores partidos. La verdad es que ha estado casi perfecto”.